
平成２９年度 第１回 シニアリーダー代表者会議 議事録 

                     

                         記録：安彦 和星 

 

【日時】平成２９年 9月１１日（月）１３：３０〜１５：３０ 

 

【会場】中央コミュニティーセンター ８階 ８３・８４会議室 

 

【参加者】 

 花見川区(志村様、岡部様) 

 稲毛区(高橋様、廣澤様) 

 緑区(谷元様、吉田様) 

 中央区(乳井様、綾野様) 

 若葉区(腰原様、高橋幸一様) 

 美浜区(望月様、松田様) 

 千葉市地域包括ケア推進課(岩井様、星崎様) 

 事務局(川村、安彦)                 計 16名 

  

（１）事務局実績報告（別紙参照） 

※ 下記は資料以外の内容 

－体操教室関連－ 

・ 毎年、夏季の体操教室参加人数は開催回数減もあり、減少傾向である 

・ 中央区、花見川区にて新たに公民館開催の余地があるのではないか 

・ 講座修了後のシニアリーダーの実際の活動割合は６〜７割となっている 

→各教室担当者の皆様から、講座を修了したばかりの５期生に連絡をし

ていただきたいと思います。連絡会名簿掲載の同意はいただいており

ます。 

 

－講座関連－ 

・ 講座受講者の申し込みは減少傾向 

アナウンス方法として市政だよりとは別の方法を検討（新聞折込など） 



・ 講座参加者の狙い目 

ビデオリサーチ社が調査したところ、モラトリアムおじさん（全高齢者の

約３割）という枠組みが存在するとのこと。 

→退職後、何かきっかけがあれば地域と関わりたいと思っているが行動

に移せていない。市政だよりは見ない性格であり、家族や皆様からの声

掛けが重要になります。 

 

（質問・意見） 

 定年退職後のライフスタイルをプランニングする企業もある 

 →企業とタイアップしてはどうか？ 

 

（２）地域包括ケア推進課 岩井様よりご相談 

・ 地域住民の方の通いの場を増やし、継続するものにするために、自主  

グループ同士（例：いきいき体操の団体などの体操教室団体）の情報交換

の場があってもよいのではないか。各代表者よりご意見を頂戴したい。 

  

【意見】 

・ 責任者同士の連絡先を教えて欲しい 

・ 他の自主グループは健康課が既に把握しているはず  

→シニアリーダーとの結びつきは行政のセッティングが必要ではないか 

・ 具体的にどのような内容を共通認識していく会にするのか 

→体操内容ではなく、連携してどうするのかを考えてから行動すべきだ 

→連携することで何を目指すのか、目的をはっきりすべき。 

・ 自主グループごとの適応を把握して参加者を促すということ？ 

・ 横の連携は行政を必要とする。地域住民の状態を把握して適切な場所にご

案内するのはあんしんケアセンターの機能では？ 

・ ゆるく繋がって、地域の問題点について解決策を考えていくのはどうか。 

・ 参加者のレベル別に教室を判断してもらえれば良いのでは？ 

（要望） 

・ 地域支え型通所リハビリの２時間の要件を１時間に変更できないか 

A. 通いの場なので、現状２時間が妥当（全部体操でなくても良い）という

ことになっています。 

  



  上記内容を含めて検討していくとのこと。 

 

（３）第二回 シニアリーダー交流会の進捗状況 

・ 全体の流れ説明 

・ 一般演題内容紹介 

・ 冊子について 

・ 座席について 

＊詰めてしまうと身動きが取れなくなってしまうのではないかと。 

＊前回は区毎に分けました。どうでしょうか。 

＊会場に関しては時間的に厳しいのでは？ 

   ＊入り口→受付について 

   中心の入り口使用→２Fエントランス受付が有力（※下見予定） 

   ＊他区シニアリーダーのお手伝いも検討中 

   ＊シニアリーダー関係者以外の参加者について 

    →地域包括ケア推進課より関連部署へアナウンスを依頼 

    →アナウンス文書を事務局作成（６期生講座チラシと配布） 

   ＊会場を提供いただいている自治会長へのアナウンスは各シニアリー 

ダーに依頼 

＊地区連協の会長（市内 49 名）へのアナウンス調整は担当課に相談す  

るが、現状厳しいことが予想される。 

 

（４）各区の地域活性化支援事業 補助金交付 

＊ 若葉区： 

交通費に関して、車の移動に関してはどうしようかと検討している。自

治会から資金が出ている担当教室に関しては除外している。 

＊ 美浜区： 

インク代、交通費に関しては、シンプルに線引きしている。 

＊ 花見川区： 

消耗品は全教室に配布した。あくまでボランティア活動なので、自主的

に活動している教室に関しては交通費はなし。 

＊ 中央区： 

予算の変更には変更届が必要ではないか。 



公民館において印刷物に関しては紙を持っていけば１枚 50 銭で印刷可

能（公民館によって異なるため確認が必要） 

＊ 稲毛区： 

会報に関しては年２回程度を予定している。 

 

 

以上 


